

<p>COMPTE-RENDU CONSEIL D'ECOLE 24 NOVEMBRE 2020</p>
--

En raison des conditions sanitaires, ce conseil d'école s'est déroulé en visioconférence.

Personnes participantes :

Enseignants : Catherine Baron (directrice), Hervé Floc'h, Rachel Derrien, Mireille Gac, Florence Renévot, Anne Guérin, Carole Dubois, Elisa Lourdeau, Béatrice Compta.

Parents délégués : Margaux Legeai, Solène Guilloux, Jean-Claude Le Saux, Gwenn Autret, Cynthia Gatinel, Carole Merrer-Postic, Nolwenn Jezequel, Solène Kermarrec, Marie-Emmanuelle Vermot, Julie Fauchoux, Laure Vallée

Représentants Mairie : Frédéric L'Aminot adjoint aux affaires scolaires, Edith Fer Conseillère municipale déléguée aux affaires scolaires et aux cérémonies patriotiques, Eugène Davillers-Caradec, conseiller municipal délégué à l'urbanisme, Audrey Daniou responsable du service enseignement.

DDEN : Jean-Pierre Caroff

Excusés : Lionel Rault (IEN), Lucette Marzin (DDEN), Anaïs Le Borgne (Direction du pôle Education, Jeunesse, Vie associative, Petite-Enfance), Amandine Auffret, Magalie Bouvet, Marina Pape, Justine Tréhorel, Gilles Barnet (parents d'élèves).

Déroulement :

- **Mot d'accueil** et explication du fonctionnement de la visio.
- **Présentation du rôle des DDEN** (Délégués Départementaux de l'Éducation Nationale) par Jean-Pierre Caroff : les DDEN sont nommés par la DSDEN. Chaque DDEN est rattaché à une école, il a pour fonction de faciliter les relations écoles et partenaires (Mairie, Inspection). Les DDEN effectuent une visite des écoles une fois par an pour s'assurer du bon fonctionnement puis font un rapport envoyé à l'Inspection. Ils restent très vigilants sur le bien-être des enfants.
M. Caroff précise qu'ils sont à la recherche de nouveaux DDEN.
- **Point sur le Règlement intérieur**
Tous les participants ont été destinataires du règlement intérieur.
Peu de changements par rapport à l'an passé :
 - mise à jour des noms des personnels.
 - Quelques modifications relatives aux mesures sanitaires qui impliquent des changements temporaires de fonctionnement notamment pour les récréations, les ateliers dans l'école, les semaines banalisées,...
 - Les parents ont, par ailleurs, demandé d'inscrire un point sur la gratuité de la garderie le jour du conseil d'école pour les enfants des parents élus et les enfants éco-délégués. Jusque là, c'était un usage, la question était reposée à la Mairie avant chaque réunion. Peu d'élèves sont concernés, ce qui ne représente pas un gros effort financier.
 - ***La Mairie est d'accord pour que cette disposition soit ajoutée.***

Vote pour l'approbation du règlement intérieur :

contre : 0

abstention 0

→ **règlement voté à l'unanimité.**

Question sur les difficultés éventuelles sur l'organisation des récréations par M. Davillers-Caradec :

Réponse des enseignants :

→ l'école dispose de beaucoup d'espace extérieur aussi bien côté élémentaire que côté maternelle, pas de problème.

Actuellement compte tenu des mesures sanitaires, il y a une sectorisation de la cour : autant de secteurs que de classes.

Pour les mêmes raisons, actuellement pas d'activités à l'intérieur sur le temps des récréations.

• **PPMS :**

→ Rappel sur différents PPMS (Attentat-intrusion, confinement) et sur l'alerte incendie

→ 2 exercices ont été réalisés depuis le début de l'année, un exercice d'alerte incendie et un exercice d'alerte attentat-intrusion.

Alerte intrusion : cela s'est bien passé, les enfants ont bien joué le jeu, pas d'anxiété particulière.

Points à revoir suite à l'exercice attentat-intrusion :

→ **le système d'alerte.**

Actuellement une personne fait le tour des espaces dans l'école avec un sifflet mais, dans certaines classes, on ne l'entend pas. Il faut trouver un autre système : alerte sonore comme dans certains collèges ou signal lumineux ?

Question de M. Davillers-Caradec sur l'équipement en enceintes dans l'établissement.

→ L'équipement actuel n'est pas suffisant pour permettre d'envoyer un signal sonore.

Question des enseignants sur la façon dont cela se passe dans les autres écoles

→ *La Mairie n'a pas de retour de PPMS des autres écoles pour l'instant.*

La Mairie prévoit une réunion des directeurs avant le 5 février, ce sujet pourra être mis à l'ordre du jour.

→ **Il manque des rideaux**

En CE1 et CM1, les vitres qui donnent sur les espaces centraux n'en possèdent pas et l'intérieur de la classe est donc visible depuis ces espaces.

→ **Verrou en MS**

Actuellement pas de verrou pour la salle de sieste en MS, lieu où se cachent les enfants.

En cas d'intrusion nécessitant la fuite, l'école demande :

- **une clé du portail pour chaque enseignant**

- la possibilité d'installer **un portail donnant sur le bois de M. Le Bon**, portail qui ne serait utilisé que dans ce cas précis (le bois non entretenu n'étant pas actuellement en état d'accueillir des élèves pour des activités).

• **point sur le plan vigipirate :**

Il y a un problème au niveau de la 3ème entrée de l'école : portail côté maternelle et garderie. Actuellement le portail est ouvert pendant toute la durée de la garderie ; il n'y a personne pour le surveiller. L'école souhaiterait la mise en place d'un système d'ouverture à déclencher depuis la garderie, type visiophone.

• **Point COVID**

L'école remercie la mairie pour les moyens humains mis en place pour le ménage, cela permet notamment d'utiliser la salle de gym tous les jours avec les élèves. Du personnel supplémentaire est également présent pour la surveillance du midi. Un adulte supplémentaire le midi serait cependant appréciable.

→ *La Mairie précise qu'actuellement il est très difficile de trouver du personnel.*

• **Effectifs, bilan de rentrée**

- PS 2 : 19 PS1 : 1 à venir
- MS : 23
- GS : 24
- CP : 25
- CE 1 : 25
- CE2 : 24
- CM1 : 20
- CM2 : 15

L'école souhaiterait avoir la liste des naissances pour le quartier afin de pouvoir mieux affiner les prévisions d'effectifs.

→ *la Mairie enverra cela en fin de semaine*

• **Travaux, suivi des équipements**

L'école remercie la Mairie pour la mise en place des nouveaux jeux de cour (structure, tables de pique-nique, table de ping-pong) ainsi que pour la réfection des 2 préaux et le nouveau passage piétons côté garderie. Les enfants sont très heureux des jeux installés.

• **Point sur les travaux divers** (déjà demandés) :

- **remplacement des huisseries**

→ *prévu budget 2021*

- **Ravalement de la façade de l'école**

→ *rien de prévu pour l'instant*

- **WC adaptés salle bleue** (080)

→ *Actuellement il y a des demandes d'État avec des délais à respecter et des priorités, pour l'instant l'ADAP (Agenda d'accessibilité programmée) se concentre sur l'école Jean Jaurès.*

Cela devait être fait l'an dernier mais refusé par M. Bomin.

→ *La Mairie est en train de chercher une solution.*

- **abri range-vélo**
 - *La proposition sera faite en 2021*
- **signalétique de l'école.**
 - *Cela va être fait.*
- **réparation du grillage dans la cour élémentaire**, détérioré depuis la chute d'un arbre à Noël l'an dernier.
- **séparation derrière les urinoirs de cycle 2** afin de permettre un peu d'intimité aux enfants.
 - *La mairie va examiner la demande*

- Autres demandes

- **Informatique :**

- L'école souhaite savoir quand vont arriver les tablettes prévues l'an passé
 - *c'est en cours*
- un TBI en GS, (refusé jusqu'à maintenant car les équipements étaient réservés à l'élémentaire)
- ordinateur portable pour la direction
 - *commande faite sur le budget 2021*

- **Personnel :**

Demande de fiches de postes détaillées pour les remplacements, nombreux en ce moment.

→ *cela va être lancé au plus vite* (Christelle Wagon et Thierry Audemard , économat)

- **Budget**

- La somme allouée par élève n'a pas augmenté depuis très longtemps (plus de 10 ans) alors que tout le reste augmente (papeterie, manuels scolaires, les transports,...) L'école demande s'il y aura une augmentation ?
→ *la demande est entendue.*

- La nouvelle équipe municipale gardera-t-elle le même fonctionnement en ce qui concerne les différentes dotations. La globalisation des postes budgétaires survenues il y a quelques années nous a desservis (notamment pour l'achat du matériel d'EPS et de livres pour la bibliothèque)

→ *C'est en discussion actuellement à la Mairie.*

• **Projets pour l'année scolaire 2020/2021**

- L'écume des vents : projet qui allie théâtre, arts du spectacle et écologie. Plusieurs écoles du Finistère sont concernées. Le projet est porté par Très Tôt Théâtre de Quimper et relayé par le théâtre de Morlaix. Cela doit se terminer par une journée fêtant le retour de la légende de l'écume des vents à la pointe du Raz en juin 2021.
- Animations nature sur le thème de la biodiversité, financées par Morlaix et Morlaix Communauté. Certaines ont commencé en maternelle, dans la cour.
- Projet ATE (Air terrestre éducative dans la vallée de Ty Dour (impossible d'y aller en ce moment en raison du plan vigipirate) Mais le projet a démarré en CM1 et CM2 avec l'étude de la biodiversité dans la cour.
- Projets de classes nature CE2-CM2 à Gorre Menez au mois de mai. Le projet va être monté, en espérant qu'il sera réalisé.
- Breton, cette année pour toutes les classes.
- Le Patio doit intervenir à l'école à partir de mars 2021, 4 classes sont concernées (CP-CE1-CE2-CM2).
- Théâtre, piscine, cinéma et bibliothèque en suspens pour l'instant. Les GS ont pu se rendre 2 fois à la bibliothèque, les CE2 4 fois à la piscine. Les séances de piscine sont autorisées mais les enseignants ont fait le choix de ne pas y aller pour des raisons de sécurité sanitaire (pas de port de masque, promiscuité des enfants et des adultes accompagnants dans l'eau)
- Baie des livres : l'intervention de l'illustratrice Julia Wauters prévue en novembre en CE1 aura lieu le 29 janvier
- Projet danse en maternelle

• **Questions diverses**

- L'école demande s'il est possible de trouver un accord financier pour la cantine avec la commune de Plouigneau. Plusieurs familles sont rattachées à la commune de Plouigneau mais habitent beaucoup plus près de l'école Jean Piaget que de la Chapelle du Mûr (école de rattachement de ces familles). Actuellement, ils payent le tarif le plus élevé.
 - *la Mairie va refaire la demande à la commune de Plouigneau qui, jusqu'alors, avait refusé.*
- opération un fruit à la récré (un fruit était distribué aux enfants une fois par semaine pendant la récréation) : cette opération avait été menée grâce à un financement européen qui s'est arrêté.
 - *Pas à l'ordre du jour pour l'instant.*

Clôture du Conseil d'école à 20h05.